

VIENT DE PARAÎTRE
AUX ÉDITIONS ECONOMICA

bon de commande →

LA FRACTURE NUMÉRIQUE NORD-SUD

Jean-François SOUPIZET

Les réseaux de télécommunications structurent l'organisation de nos sociétés et conditionnent leurs évolutions. La société de l'information qu'ils véhiculent se nourrit de l'innovation technologique que son modèle accélère et que ses ramifications déploient. La fracture numérique Nord-Sud qui sépare ceux qui sont connectés des autres n'est donc pas simplement une inégalité additionnelle qui s'ajouterait aux fossés existants. Elle s'élargit avec l'arrivée des nouveaux outils de la communication et s'approfondit avec l'intensification de leurs usages, menaçant d'exacerber toutes les autres disparités.

Pour autant, cette évolution est-elle inéluctable ? Non, répond l'auteur qui identifie des opportunités immenses, liées au développement des marchés des petits consommateurs des pays du Sud. Réaliser ce potentiel nécessiterait des modes d'accès innovants, des règles nouvelles et une mobilisation industrielle : autant de défis que le Nord et le Sud ont un intérêt commun à relever.

*

* *

Jean-François SOUPIZET, ancien élève de l'ENSAE, docteur en économie de l'Université Libre de Bruxelles (ULB) a consacré sa carrière aux technologies de l'information et de la communication (TIC) dans le contexte du développement. Bénéficiant d'une expérience acquise avec la Coopération française puis dans le système des Nations unies et enfin à la Commission européenne, il a été notamment à l'origine de plusieurs programmes de coopération avec l'Amérique latine et la Méditerranée. Actuellement, chef adjoint des relations internationales pour la Société de l'Information à la Commission Européenne, il contribue, en particulier, aux positions communautaires pour le Sommet Mondial sur la Société de l'Information (SMSI Genève, décembre 2003 ; Tunis, novembre 2005).

Collection "NTIC", Format 15,5 x 24, Broché, 256 p., ISBN 2-7178-4938-6, 29 euros

Préface de Dominique ROUX

Introduction Les débats économiques et politiques sur la fracture numérique

Première partie – CHAMP DE L'INVESTIGATION, DESCRIPTION DES SITUATIONS ET FRACTURE NUMÉRIQUE

- Chapitre 1 Champ de l'investigation, sources statistiques et mesures des technologies de l'information et de la communication
Chapitre 2 Panorama des télécommunications dans les pays en développement, approche régionale
Chapitre 3 Synthèse de la situation des économies en développement
Chapitre 4 Fracture numérique

Deuxième partie – LES ACCÈS ET LES FACTEURS DE LEUR ÉVOLUTION

- Chapitre 1 Les accès et les facteurs de leur évolution
Chapitre 2 L'impact des revenus sur les accès
Chapitre 3 Le rôle du progrès technologique et celui de l'effet de réseau
Chapitre 4 Vers un modèle général incluant le rôle de la structure des marchés

Troisième partie – FINANCEMENT DE L'OFFRE, SOLVABILITE DE LA DEMANDE

- Chapitre 1 Le financement de l'offre d'accès : d'un modèle public à un modèle privé
Chapitre 2 Les revenus des communications internationales
Chapitre 3 Un changement de modèle induit par les évolutions technologiques
Chapitre 4 Une demande potentielle immense : le marché des consommateurs à faibles revenus

Quatrième partie – L'ACCES COLLECTIF, UN MODELE VENU DU SUD ?

- Chapitre 1 Qu'est-ce que l'accès collectif et où s'est-il développé ?
Chapitre 2 Enjeux, facteurs de développement et de frein de l'accès collectif
Chapitre 3 Relations entre opérateurs et télécentres
Chapitre 4 Problèmes de services substituables
Chapitre 5 Responsabilités du régulateur

Conclusion La fracture numérique, une question économique, une question de société

Bibliographie

BON DE COMMANDE

NOM et PRÉNOM

ADRESSE

LOCALITÉ CODE POSTAL

désire recevoir exemplaire(s) de l'ouvrage

La fracture numérique Nord-Sud
au prix de **29** (+ 5 de frais de port)

ci-joint un chèque de à l'ordre de Economica

ECONOMICA, 49, rue Héricart, 75015 Paris – Tél. 01 45 78 12 92 – Fax 01 45 75 05 67

